

Zukunftsaußichten



Die Kombination von Neuausrichtung, Neupositionierung und Gütesiegel mit allen seinen dafür notwendigen Veränderungen und Strukturanpassungen, haben dazu geführt, dass wir als moderner Verein wahrgenommen werden. Trainer, Betreuer und die Verantwortlichen des WMTV, wollen weiterhin durch engagierte Jugendarbeit ermöglichen, dass junge Menschen der heimischen Region in Gemeinschaft Sport treiben, und zwar speziell Handballsport. Wir wollen durch unsere Arbeit zur Persönlichkeitsbildung der jungen Menschen beitragen, ihre Befähigung zu sozialem Verhalten fördern, dass gesellschaftliche Engagement anregen und durch Begegnungen und Wettkämpfe gemeinsame Verständigung erreichen.



Um es kurz zu sagen: der Klingenstädter Verein kann durchaus stolz auf sein Erreichtes sein! Damit dieser Trend nicht unterbrochen wird, werden auch zukünftig von Seiten der Verantwortlichen alle notwendigen Anstrengungen getätigt, um die Rahmenbedingungen beim größten Solinger Sportverein zu stärken oder noch zu verbessern. Ziel wird es sein, dauerhaft mit Mannschaften im HNR-Bereich aktiv zu sein, ohne sich dabei den unbedingten Leistungsdruck zu unterwerfen.

Kontakt



Um unseren Weg weiterhin zielstrebig verfolgen zu können, sind wir ständig auf der Suche nach weiteren sportbegeisterten Kindern, Jugendlichen und Senioren, die sich uns anschließen wollen. Wir bieten dazu kostenlose Schnupper-Trainingsstunden an, frei nach dem Motto „mittendrin statt nur dabei“!

Abteilungsleitung Handball:

Daniel Konrad
eMail: konrad@wmtv.de

Trainingszeiten:

Auf unserer Webseite:



Turniere

Wenn es um Handballturniere geht, geht in der Klingenstadt kein Weg an uns vorbei. Egal ob in der Halle, auf dem Rasen oder im Sand..., überall veranstalten wir unsere Turniere. Und das mit großen Erfolg! Info's zu den Terminen gibt es unter www.wmtv.de.



Wald-Merscheider Turnverein 1861 e. V. Solingen



... mehr als nur ein Sportverein

Unsere Abteilung



Handball im WMTV Solingen 1861 e.V. hat eine lange Tradition und ist aus der Handballgemeinschaft der Klingenstadt nicht mehr wegzudenken – und dass bei weiterhin stetig wachsender Beliebtheit. Die Abteilung hat derzeit über 430 Mitglieder; Tendenz weiter steigend. Einschließlich Handball-Kindergarten und Handball-Krabbelgruppe gibt es in der Saison 2024/2025 insgesamt 27 Mannschaften bzw. Gruppen (davon 19 Jugend- und 6 Seniorenmannschaften im Ligabetrieb). Unsere jüngsten Mitglieder – von gerade einmal zwei Jahren – werden dabei schon in der Handball-Krabbelgruppe spielerisch an's Handballspielen herangeführt.

Für die kommende Saison werden wir aller Voraussicht nach sogar mit 27 bis 28 Mannschaften (zzgl. Handball-Kindergarten & Handball-Krabbelgruppe) an den Start gehen, und zwar mit bis zu 22 Jugendmannschaften. Im Seniorenbereich werden wir ebenfalls wieder sechs Mannschaften melden können. Um diese Aufgaben stemmen zu können, ist der WMTV auf der Suche nach weiteren Übungsleitern, welche unser Trainer- und Helferteam dauerhaft und nachhaltig unterstützen. Bei Interesse bitte unter 0171 / 3456845 oder per Mail an konrad@wmtv.de melden!



Aber auch der Seniorenbereich, u.a. mit unseren 1. Damen in der Verbands- oder den 1. Herren in der Landesliga, erhalten den ihnen gebührenden Zuspruch. Auch hier konnten wir in den letzten Jahren erhebliche Zuwächse vermelden und weitere Mannschaften ins Rennen schicken.

Unser Strategie



Nachdem vor einigen Jahren strategische und zukunftssträchtige Entscheidungen getroffen, sowie notwendige und richtungsweisende Strukturen aufgebaut wurden, ging es darum eine neue (Vereins-)Strategie zu entwickeln. Dazu musste man sich erst einmal neu ausrichten und auch dementsprechend positionieren. Denn „wo“ wollte man sich wiederfinden? Als Verein, der sich dem Hochleistungssport unterwerfen möchte oder als das, was dem WMTV Solingen seit 1861 stark macht, als breitensportorientierter Verein?!



Der Verein musste sich also „neu“ erfinden bzw. definieren und sich selbst ihre „Nische“ suchen. Man entschied sich für den „Zwischenbereich“ vom Breitensport bis hin zum Leistungssport – und dieser Weg sollte sich bis heute als der „richtige“ erweisen. Woran mag das liegen? Nun ja, da gibt es verschiedene Erklärungsansätze: Zum einen liegt es an den erfolgreichen Umstrukturierungen in der Jugendarbeit und zum anderen an der Tatsache, dass es beim WMTV Solingen nicht um den bedingungslosen Erfolg geht, sondern dass das Miteinander im Vordergrund stehen soll. Dazu gehören außersportliche Aktivitäten, wie z.B. mehrtägige Mannschaftsfahrten, Übernachtungsturniere oder Weihnachtsfeiern genauso dazu, wie die gezielte Förderung und Weiterbildung von Kindern und Jugendlichen – auch außerhalb der normalen Trainingszeiten.

Das DHB-Gütesiegel



Der Grundstein für ein besonderes „Highlights“ in der Geschichte unserer Handballabteilung ist die Zusammenarbeit mit der Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung (BZgA) und das Projekt „Kinder stark machen“, welches sich an die eigenen Handballtrainer und Betreuer wendet.



Parallel wurden seitens des Vereines Bestrebungen unternommen, um vom Deutschen-Handball-Bund das Gütesiegel „Ausgezeichnete DHB-Jugendarbeit“ zu erhalten – welches wir auch im Sommer 2015 dann erfolgreich abschließen und seitdem schon mehrmals bestätigt bekommen haben. Das Gütesiegel „Ausgezeichnete Jugendarbeit“ wird von der Deutschen Handballjugend im DHB in Zusammenarbeit mit „Kinder stark machen“ und dem Freundeskreis des Deutschen Handballs (FDDH), an Vereine mit hervorragender Jugendarbeit verliehen.

